
  
 

  

  
  

ИТАР-ТАСС: "Профессор Сорбонны считает, что введение
уголовной ответственности для юрлиц могло бы вписаться в
правовую систему России"

  

Введение уголовной ответственности для юридических лиц в России вполне могло бы
вписаться в российскую правовую систему, считает профессор Сорбонны Жерар Марку. Такое
мнение он высказал, отвечая на вопросы журналистов в перерыве проходящего в Москве Ш
Международного конгресса сравнительного права. 

Он заметил, что «нельзя слепо следовать за опытом других стран и внедрять в систему
нововведения, не основываясь на целостности системы /права/». «Но в данном конкретном
случае, - сказал Марку, - я не вижу, как введение уголовной ответственности для юридических
лиц могло бы помешать целостности /национальной правовой/ системы и почему оно должно
было бы не соответствовать уголовной системе Российской Федерации». 

«Вопрос уголовной ответственности юридических лиц очень широко обсуждался во Франции,
и в 2002 году был принят закон о нововведениях в уголовный кодекс Франции, и это стало
одной из инноваций - юридическое лицо можно привлечь к уголовной ответственности», -
отметил юрист. Речь идет о штрафе или другой санкции, например, запрещении заниматься
определенным видом деятельности, или конфискации имущества. 

«Недавно парламент Франции принял закон, который нацелен на то, чтобы предотвращать и
бороться с серьезными экономическими и финансовыми преступлениями и, таким образом,
юридические лица можно привлечь к ответственности более простым способом, если оно
причастно к совершению экономического или финансового преступления. Таким образом суду
Французской Республики легче выносить обвинение с мерой наказания в виде конфискации
имущества», - добавил Марку. Закон был принят лишь в этом году и прецедентов его
применения пока нет, признал Марку. Но этот закон предполагает санкции вплоть до роспуска
организации, причастной к преступлению, и нацелен на борьбу, «в первую очередь с
организациями, которые могут совершить преступления на международном уровне». 

Жерар Марку отметил, что на недавнем «круглом столе» в Сорбонне, где по его приглашению
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был и глава СК России Александр Бастрыкин, обсуждался вопрос реформы в России -
отделения следствия от прокуратуры. «Нам было очень интересно узнать, что наши две
уголовные системы задаются одними и теми же вопросами. У наших двух стран есть общая
черта - это независимость правосудия и, на мой взгляд, обеспечить независимость правосудия
гораздо проще, если следствие ведется под контролем магистрата /досудебный орган, куда
входят профессиональные судьи и прокуроры/, а не объединено под контролем представителей
полиции. И мне кажется, именно это нововведение - разделение обвинения и следствия -
может быть очень полезным для России в качестве дальнейшего развития уголовной системы»,
- заметил Марку. 

С предложением ввести уголовную ответственность для юридических лиц ранее выступал
глава СК Александр Бастрыкин, такую же норму России рекомендуют ввести эксперты группы
ГРЕКО - Группы государств против коррупции, созданной при Совете Европы в 1999 году,
куда входит и Россия.
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